

Betriebliche Herausforderungen in der Waldwirtschaft: gestern, heute und morgen  
Daniel Wenk (Bürgergemeinde und Forstbetrieb Liestal)

## Zusammenfassung

*«Die Waldwirtschaft hat sich in den letzten 50 Jahren von der staatlich beaufsichtigten, hochprofitablen Holzproduktion zu einem gesellschaftlich und politisch stark beeinflussten Dienstleistungsbereich verwandelt. In den nächsten Jahren wird vermutlich nicht nur die Bedeutung des Erholungs- und Freizeitraums Wald weiter zunehmen, es werden auch die Ansprüche an die Ökologie und Biodiversität steigen und Themen wie Co2 Senke, Klimawandel und ähnliches werden weiter an Bedeutung gewinnen. Anstelle von Waldbewirtschaftung sollten wir heute in der Schweiz eher vom Unterhalt eines freizeit- schutz- und biodiversitätsrelevanten Ökosystems sprechen, bei welchem nebenbei noch ein hochwertiger, Co2 neutraler, nachwachsender Rohstoff anfällt. Mit dem Verlust der Bedeutung der Holzproduktion haben sich aber neue Produkte und Einnahmequellen für die Waldeigentümer entwickelt. Allerdings ist der Preis dafür die Mitsprache und die Mitwirkung der Politik und der Gesellschaft».*



[www.bgliestal.ch](http://www.bgliestal.ch)